

Le Morenhof

Il semblerait que le nom du Mohrenhof n'ait pas de rapport, selon quelques anciens, avec les truies ('*Mohren*') mais que son origine serait très ancienne. Les '*Mohren*' étaient en fait une tribu germanique du Ve siècle, installée sur le '*Mohrenberg*'. Ils ont créé et occupé, sans doute, l'ancien village disparu de *Landweiller* situé sur ce versant. Wagner Eugène, un des anciens propriétaires de la ferme, me disait qu'il avait repéré divers restes de fondations au cours de labours dans ce secteur et même un puits. Mais selon lui, le Mohrenberg est un versant pauvre, situé tout en bordure du ban, sur lequel, justement, le '*Schweinehirt*' communal avait autrefois l'habitude d'emmener pâturer son troupeau de porcs. Le nom du lieu-dit pourrait donc également provenir de là !

La ferme du Mohrenhof n'a cependant été construite qu'autour de 1832, apparemment par un dénommé Jean Hitzel, qui a pu l'exploiter jusque vers 1860. Autour de 1870 on y retrouve la trace de Thomen Joseph qui y élevait des chevaux. Jordy Jean, venu du secteur de Bitche, y est recensé en 1889 avec 12 autres personnes.

En 1921 un fermier de Hoelling, Joseph Wagner, rachète le Mohrenhof avec ses 118 hectares. Les Wagner vont dès lors mettre en valeur la ferme, de génération en génération. D'abord les deux frères Alphonse et Eugène, puis les deux cousins Joseph et Eugène qui construisent l'essentiel des extensions repérables sur les deux photos comparatives. Actuellement nous en sommes à la quatrième génération de Wagner, avec Vincent, qui se consacre surtout à la production laitière, un peu moins à la viande et aux céréales, les terres de la ferme (un peu plus de 150 hectares) s'y prêtant moins.

